



SANJO ROTARY CLUB

三条ロータリークラブ 週報 No.9

2015.9.2 (No.2836)

夢(Gift)を明日へつなげよう

第2560地区ガバナー／山本 和則
会長／五十嵐晋三
会長エレクト／川瀬 康裕 (クラブ奉仕A)
副会長／小出子恵出 (クラブ奉仕B)
幹事／浅野 金治
S A A / 吉井 直樹
会計／野崎喜一郎

例会日／毎週水曜日 12:30～
例会場及び事務局／
三条市旭町2-5-10 三条信用金庫本店内
例会場／TEL 34-3311
事務局／TEL 35-3477 FAX 32-7095

E-mail : sanjo-rc@cpost.plala.or.jp
<http://www.soho-net.ne.jp/~rotary/>
(~はshiftを押しながら“へ”的キーを押してください)

■本日の出席会員数:53名中41名
■先々週出席率:86.54%

【ゲスト】

・つばさ税理士法人
所長 山田眞一様

【ビジター】

・米山奨学生 アイヌルアラファさん

【先週のメークアップ】

[8.28] 三条ローターアクトへ
・米山智哉さん
[8.29] ロータリー財団セミナー(新潟)へ
・若槻八十彦さん、丸山行彦さん
[8.29] 米山奨学委員長セミナー(新潟)へ
・小越憲泰さん
[8.30] 三条東RC創立10周年記念講演会へ
・五十嵐昭一さん、佐野勝榮さん

8月30日(日)に開催された「三条東RC創立10周年記念講演会」にご参加の方はメークアップ扱いになりますので、事務局にお知らせください。



世界へのプレゼントになろう
2015～2016年度国際ロータリーのテーマ



会長挨拶

五十嵐晋三 会長



皆さんこんにちは、挨拶を致します。本日は卓話ををしていただきます、つばさ税理士法人 所長 山田眞一様をお迎えしております。どうぞよろしくお願い致します。

朝晩大分涼しくなりました。札幌出張時、9月初め札幌で休日になることがあります。何もやる事がない時、石狩海岸へ三度ほど行ったことがあります。地下鉄の終点からバスで2時間くらいで石狩に着きます。石狩の町並みはその頃、木造建てのようでした。食堂は何件かあり、みんな鮭料理をメインにしているところでした。少し歩くと石狩海岸に出ます。北海道の夏は短く、吹く風も違います。はまなすが群生しています。風が強いせいか、膝くらいの高さです。風を避けるように赤い花が咲いています。海は波がたち風がびゅーっと吹きます。上着をおさえます。何もない本当に何もない、ただわびしさと淋しさが入り混じった感じになります。短い夏を感じます。

海岸へ行く途中に金大亭という鮭の専門の料理屋があります。古ぼけた店のれんをくぐると天井に何十匹もの鮭が吊るしてあります。最初はびっくりしました。畳の部屋でテーブルを置いて食べる所でした。休日の昼のせいか20人以上の人人がいました。畳に座ってコースを頼みました。2～3千円の様でした。酒が欲しくなる料理です。メフンやトバ、焼き物まであつたようです。三平汁、最後にいくら丼が出るというようでした。休日ですから2～3杯酒を飲みゆっくりしてきました。金大

亭はネットで調べましたら明治13年創業と出ていました。老舗です。どうりで古ぼけた所だと思いました。今はきっときれいになっていると思います。

海岸のところに佐藤水産の木造の作業所があり、未だ鮭が上がらぬ時のせいか、休日のせいか休んでいたようでした。今では札幌を代表する会社になっています。北海道の短い夏の話です。

ニコニコBOX

五十嵐晋三会長

めっきり涼しくなりました。本日はつばさ税理士法人 山田所長様、卓話よろしくお願ひ致します。

成田秀雄さん

先週、東京国際声楽コンクール准本選に出場して、本選出場が決まりました。また、9月6日に長岡のリリックホールで発表会に出演します。宜しければいらして下さい。

丸山行彦さん

7人目の孫が生まれました。

荻原澤隆雄さん

マイナンバー制度につきまして少しでも皆様にお役に立てればと云う事で、山田先生をお招き致しました。よろしくお願ひ致します。

渡辺良一さん

山田先生、本日は卓話よろしくお願ひ致します。出来ることでしたら我がクラブへず~っと居てください。

宮本信秋さん

すっかり秋のような気温となり秋の訪れが早くなりそうですね。

本日は山田真一先生、卓話よろしくお願ひします。

関川 博さん

暑い夏でしたが、お盆を過ぎると涼しくなりました。体調管理に気をつけようと思いますが、ビールがやめられません。

山田真一様、卓話ありがとうございます。

小出子恵出さん

8月23~27日「雲の平」へMさんと登山してきました。前半は天候に恵まれ、絶景に感動しました。25日の夜は台風の強風圏に包まれ山小屋が振れ、眠れない、怖い思いをしました。

野崎喜一郎さん

田んぼの稲穂が頭をさげて来ました。実りの秋です。美味しい米が出来ますように。

西山徳芳さん

商工会議所のずいそう石垣に書かさせていただきました。お目よごしの文書ですいません。

菊池 渉さん

暑い「お盆」が終わったと思ったら今度は「彼岸」です。モタモタしている間に一年なんかアッという間ですね。

樺山 仁さん

秋の気配が強くなっておまけで風と雨が強まって来そうです。

本日の山田様の卓話に期待しております。

幹事報告

浅野金治 幹事

◎山本ガバナー事務所より

「9月ロータリーレートのご案内」

9月1日より 1ドル=124円 (現行)

◎地区国際奉仕委員会より

「新潟万代RCグローバル補助金プロジェクトのご案内」

締切日 9月15日(火)

◎田中ガバナーエレクト事務所より

「ガバナーエレクト事務所開設のご案内」

開設日 8月24日(月)

所在地 長岡市千秋1-253-3 ベルダン1階

◎三条RACより

「9月例会のご案内」

《第一例会》 9月3日(木) 19:30~

《第二例会》 9月17日(木) 19:30~

※会場はいずれもリサーチコア4階・異業種交流室です。

※ローターアクトクラブの例会参加はマークアップ扱いになります。ふるってご参加ください。

なお、参加ご希望の方は事務局にお申し付けください。

◎新津中央RCより

「第15回 ライラ研修のご案内」

開催日 10月24日(土)・25日(日)

《研修会場》 新潟薬科大学

《宿泊施設》 わか竹

研修テーマ

「健康な生活を送るために貴方は何ができますか?」

◎三条東RCより「創立10周年記念式典ご出席のお礼状」が届いております。

◎佐々木直前ガバナー事務所より「ガバナー月信最終号」が届いております。

川瀬康裕さん、金子俊郎さん、斎藤弘文さん、
高橋 司さん、浅野金治さん、斎藤真澄さん、
野地貞儀さん、杉山幸英さん、柳取崇之さん、
中村信一さん、明田川賢一さん、五十嵐博宣さん、
若槻八十彦さん、衛藤泰男さん、五十嵐昭一さん、
吉井直樹さん、米山智哉さん、加藤紋次郎さん、
山田富義さん、松永一義さん

つばさ税理士法人 山田真一様、本日は卓話ありがとうございます。お話を楽しみにしております。

9月2日分 ¥ 33,000
今年度累計 ¥ 295,000



米山奨学生アラファさんへ奨学金の授与

「卓 話」 「マイナンバー制度について」

つばさ税理士法人

所長 山田真一 様



みなさんこんにちは、高い席から失礼します。本日はマイナンバー制度について30分程度お話をさせてください。私は昭和37年生まれで、三条高校を卒業しました。阿部さんとか明田川さんと同期で企業経営に携わる全てのことをできるだけお手伝いすることを行っています。先週上海に行ってきましたが、みなさんご存知の中国人爆買いについて興味があり実際に見てみて自分の目で確かめました。中国で日本のランドセルが売れているのはなぜか確かめたかった。日本的小学生が背負うカラフルなランドセルが魅力的だったようです。中国版SNSで取り上げられて流行る事に至ったようです。

今回のテーマは番号制です。簡単に言うと13桁の番号が付番される社会保険、行政関係金融機関で使用され、やはりこの運用は社会主義ですよね。日本って社会主義国家なんだと思う。現在マイナンバー制度のセミナーはいっぱい色々なところでセミナーがあると思いますが主催しているのが行政だったり個人番号の利用業者だったりしています。企業の関係取扱業として我々は関わっていますが、行政サイドはいいことしか言わない、悪いことは言わない。もしかして行政サイドの方がいると聞き辛いかもしれません。今年の10月にマイナンバーの通知がされます、年金機構の年金情報流出問題が発生しました。年金機構問題は2014年の3月、5月に発覚し、民主党を中心にマイナンバーを運用して大丈夫なのだと、廃案を提案しました。新潟県はあまり影響がなかったのですが全国では大きな問題となりました。

政府は年金流出問題とマイナンバーは全く関係ないと言っているが、みなさんの手元にあるように8月28日に修正案が成立しました。改定法案が通る前のスケジュールが書いてありますが社会保険関係は28年では手をつけない、1年10ヶ月延期するということでいつから事務手続きを行うか新しい資料ができたらもう一回お話しします。

マイナンバー制度とはなんだと思いますか。マイナンバー付番されて何かいいことあるの?マイナンバー13桁もらったとしても、使う僕たちも特定以外使えないんです。政府が身分証明書として使ってくださいねと言っていますが、個人番号が付いていても市役所しか使えない、例えばレンタルビデオ屋と

か、身分証明書を出してくださいと言われると保険証とか免許証とか出せばよかった。マイナンバーを身分証明書として使うと特定以外使用ですので違反です。住基カードお持ちですか？ 燕市はほとんどいません。全国でも5パーセントしかいません。年間150億円予算を使っていましたが、それを順次やめていくと言うことです。その代わりになる。もう一つは、企業になります。個人情報取り扱い事業者となるわけですが、今まで大きな事業者が個人情報取り扱い事業者として扱われましたが今後は一人でも対象となります。

今後は罰則もあります。机に置いてあって間違って新聞屋さんとかが持っていたとかは罰せられませんが、問題は委託先再委託先など我々のような社会保険とか取り扱っている場合など委託先のことです。万一、委託先が悪いところで企業の情報を悪用した場合は委託者が罰せられます。本当に使えるかどうか？ 調べる必要があります。

最大のポイントは我々事業者です。収集・管理・廃棄がポイントとなります。最大のポイントは、収集するところが重要になります。10月に赤ちゃんからおじいちゃんまで、配布されますが運用は来年だから来年でいいと思うと、4月に使うわけですがその時、持っていないということが発生します。10月にお知らせされますから会社で全員の分を集めておく。もし、番号を忘れて市役所に行っても身分証明を行って難しい手続きとなります。

企業経営に与える影響は、2社以上経営する場合や少数株主など株式配当時に問題が発生します。また、会社に黙ってのアルバイトはできません。今でもダメです。会社には黙って仕事しているなと思っても、生活も苦しいのはわかるし、黙認していることがありました。今後は黙認できなくなります。そして国民年金未納者に督促がいくことになります。今まで勤いたばかりでお金ないし、というのが通りましたが、ナンバーがわかると督促強化されます。

個人事業者で5人以上雇用している場合は社会保険に加入義務がありますが、正確なところは把握しにくい状況です。もちろん、今でも調べようと思えばできるのですが、やりやすくなるわけです。

結論は、収集、保管管理、廃棄をどうするかということになります。社会保険関係、税務関係、災害関係の特定利用です。個人番号は12桁で法人関係が13桁です。番号は変えられませんのでご注意ください。法人関係は公開されます。インターネットなどで、公開されます。できれば10月中に集めておいて保管管理をしてください。準備だけはしていただきたい、従業員100人以上の事業者には管理方法をルールを決めて履歴を取っておいてください。

最後に、番号を書かなくてもいいんじゃないの？という質問がありますが法定の書類に書かないと不備がある書類として扱われます。書類不備ですねと言われて受け付けられないかもしれません。

また何かご質問ありましたら、よろしくお願ひします。

次週例会 9月16日 16日(水)→12日(土)
「第4分区IM」出席振替
※通常例会はお休みです！

次々週例会 9月23日 休会(秋分の日)

